

Symposium international des leaders législatifs de la National Conference of State Legislatures (NCSL)

Délégation de l'Assemblée nationale pour les relations avec les États-Unis (DANREU)

New York

14 au 16 décembre 2022

Délégation québécoise

- M. Sylvain Lévesque (Chauveau), vice-président de l'Assemblée nationale
- Conseillère en relations interparlementaires et internationales

Contexte

Le Symposium des leaders parlementaires de la NCSL est une occasion pour les présidents des sénats et des chambres des représentants des États américains, ainsi que pour les leaders parlementaires des majorités et minorités, de se rencontrer et d'échanger sur les principaux enjeux auxquels ils font face. Le Symposium a pour but de leur offrir la possibilité d'être inspirés par des conférenciers de haute renommée issus de divers domaines. Axé sur le leadership et les grands enjeux économiques, politiques et scientifiques, cet événement constitue une occasion concrète de développement professionnel et de réseautage pour les leaders parlementaires.

Le Symposium a lieu deux fois par année. La présente édition a été organisée dans la ville de New York. La précédente édition avait été organisée à Québec en juin 2022.

Objectifs et résultats

Approfondir l'étude de certains sujets d'intérêt, rester à l'affût des enjeux qui concernent les États américains et effectuer un échange de bonnes pratiques en milieu législatif avec les experts de la NCSL, les conférenciers et les législateurs présents.

- Le programme préparé par la NCSL prévoyait plusieurs conférences de haut niveau et des activités d'échanges de bonnes pratiques entre législateurs. Les participantes et



participants ont notamment eu l'occasion d'entendre la vice-présidente du Council on Foreign Relations, M^{me} Shannon O'Neil, sur la mondialisation et la régionalisation, le vice-président de la Bourse de New York, M. John Turtle, sur l'évolution récente de l'économie et ses effets sur les entreprises ainsi que le professeur en leadership éthique à la New York University, M. Jonathan Haidt, sur les processus décisionnels derrière les choix politiques. Le vice-président a pris activement part à toutes les séances prévues au programme.

Renforcer les liens de collaboration avec des parlementaires et partenaires américains de haut niveau afin de promouvoir les intérêts du Québec au sein de la NCSL et des États-Unis.

- En prenant part aux diverses séances de travail, conférences et activités de réseautage, le vice-président a créé des liens utiles avec plusieurs législateurs de haut niveau des États-Unis ainsi qu'avec le personnel-cadre de la NCSL.
- Le vice-président a rappelé au président de la NCSL l'engagement de l'ANQ auprès de l'organisation et son rôle unique en tant que seul membre international affilié siégeant au comité exécutif de l'organisation. Le vice-président a également confirmé avec l'équipe de la NCSL la volonté de l'ANQ de demeurer un membre actif au sein de l'organisation. De même, il a réitéré l'invitation faite à l'exécutif de la NCSL pour organiser une visite de travail à Québec.
- Le vice-président a échangé avec de nombreux législateurs, notamment avec le président de la Chambre des représentants de Porto Rico qui souhaitait notamment discuter des activités de la Confédération parlementaire des Amériques, une organisation interparlementaire à laquelle participe également l'Assemblée nationale. Il a également discuté avec la leader adjointe de la majorité du Congrès de l'État de New York qui a manifesté beaucoup d'intérêt à voir son assemblée développer davantage de relations avec l'Assemblée nationale du Québec.

Rencontrer la déléguée générale du Québec à New York et son équipe et échanger sur les priorités du Québec aux États-Unis.

- Une rencontre a été organisée à la Délégation générale du Québec à New York. Le vice-président a ainsi pu s'entretenir avec la déléguée générale et des membres de son équipe afin de discuter du rôle, des priorités, des défis et des activités de la Délégation. Ils ont notamment souligné l'importance de la Délégation pour la défense et la promotion des intérêts du Québec en matière politique, économique et culturelle. La déléguée générale a aussi rappelé la disponibilité de l'équipe de la Délégation pour appuyer, au besoin, les actions parlementaires en territoire américain. Le vice-président a pour sa part rappelé les engagements et les activités de l'Assemblée nationale du Québec au sein des organisations interparlementaires américaines.

- L'équipe de la Délégation générale et le vice-président ont convenu de poursuivre et de renforcer leur collaboration lorsque pertinent afin de travailler ensemble au rayonnement du Québec aux États-Unis.

Statistiques

58 parlementaires
présents

31 états américains
représentés
(+ Porto Rico)

135 participantes et
participants

Suivi

Une visite de travail de l'exécutif de la NCSL à l'Assemblée nationale est envisagée pour le printemps. Le prochain Symposium des leaders parlementaires de la NCSL aura lieu à San Diego du 18 au 20 mai 2023.

Dépenses

Sylvain Lévesque (Chauveau) Vice-président de l'Assemblée nationale

Transport*	643.09 \$
Repas	212.18 \$
Hébergement*	\$
Frais d'inscription	\$
Divers	48.10 \$
Sous-total	903.37 \$

Conseillère en relations interparlementaires et internationales

Transport	1 461.10 \$
Repas	212.18 \$
Hébergement	855.02 \$
Frais d'inscription	\$
Divers	48.10 \$
Sous-total	2 576.40 \$

Sous-totaux globaux

Transport	2 104.19 \$
Repas	424.36 \$
Hébergement	855.02 \$
Frais d'inscription	\$
Divers	96.20\$
Autres frais	\$
TOTAL	3 479.77\$

* La NCSL a pris en charge l'hébergement et la moitié du coût du billet d'avion de M. Lévesque